

► 4 Diciembre, 2019

«Toda la sociedad está demandando mucha más transparencia»

Los auditores reconocen en una jornada celebrada en Zaragoza que el tecnológico es el mayor reto al que se enfrentan

ZARAGOZA. Con motivo de la crisis económica, «muchas empresas se dejaron de auditar, pero desde 2015 hasta ahora ha habido un relanzamiento del mundo de la auditoría». Lo decía ayer Lidia Sierra, presidenta de la Agrupación territorial 8 del Icjce (Instituto de censores jurados de Cuentas de España), en la celebración del XVII Día del Auditor que sirvió de punto de encuentro para los profesionales del sector. Y Ferrán Rodríguez, presidente del Icjce, lo corroboró: «No estamos aún en niveles precrisis, pero sí que llevamos ya crecimientos del orden del 3%. Toda la sociedad está demandando mucha más transparencia no solo en la cifras de las empresas privadas sino también de la administración pública».

«Hay demanda de que la información que se transmite a los

mercados, sean cuentas financieras o no, esté auditada, revisada, con lo cual la demanda de transparencia de información verificada va a seguir siendo un hecho urgente en el futuro», añadió el presidente del Icjce. «Cada vez más se está imponiendo que el auditor privado proceda a verificar las cuentas de la administración pública, en concreto de entidades locales que tienen sus controles internos, pero aún no están sujetas a auditorías externas», recalcó.

Para Rodríguez, aunque el sector público tenga su propio órgano de control, la Intervención, «se está demandando más transparencia». Por su parte, Enrique Rubio, presidente del ICAC (Instituto de Contabilidad y Auditoría de Cuentas), quiso dejar constancia de que del «total de entidades que someten sus cuentas a auditorías, casi el 30% lo son de forma voluntaria», lo que, aseguró, «responde a una necesidad mayor de transparencia no solo por la entidad auditada, sino por la relación con los terceros y con la propia propiedad que quiere ver sus cuentas verifi-



Mónica Fernández, socia de Auren Auditores; Enrique Rubio, presidente del ICAC; Lidia Sierra, presidenta de la Agrupación Territorial 8 del Icjce; y Ferrán Rodríguez, presidente del Icjce, ayer en Zaragoza. GUILLERMO MESTRE

casadas. Rodríguez apostilló que el «el 70% de entidades que se auditan son pymes».

El XVII Día del Auditor, recordó Lidia Sierra, tuvo una primera parte formativa en la que se habló del futuro de la auditoría y una segunda en la que el abogado José Luis Martín Ovejero, autor del libro 'Tu habla que yo te leo', desveló las claves de comunicación no

verbal que pueden ayudar a un auditor a saber si la persona que tienen delante les cuenta la verdad. «Saber leer a las personas es un valor tan grande y tan adictivo», reconoció, que «le hizo colgar la toga hace cinco años».

En esta jornada, Enrique Rubio puso el acento en que uno de los principales desafíos para los auditores es el tecnológico. «Los audi-

tores vamos detrás de lo que hace el mercado o la empresa y vamos a necesitar que nuestros propios sistemas de contabilidad y gestión, así como las pruebas que hacemos a las firmas estén digitalizadas», subrayó también por su parte Lidia Sierra. «Podremos hacerlo; si de algo se nos tacha es de concienzudos y cabezones».

M. LLORENTE